

El robo a Ecopetrol

El desmantelamiento de todos los entramados empresariales y criminales de hurto de hidrocarburos debe ir hasta el final.

Hace unos días la Unidad Investigativa de este diario publicó apartes del escrito de acusación de la Fiscalía General de la Nación contra una decena de jugadores del mercado del petróleo por delitos como concierto para delinquir, contrabando de hidrocarburos y falsedad en documento público. EL TIEMPO conoció asimismo el proceso de extinción de dominio contra 17 personas y 40 empresas por bienes por alrededor 1,3 billones de pesos.

Se trata de un entramado empresarial de alto nivel que por varios meses, entre 2020 y 2021, robaron crudo de Ecopetrol, atentando contra el patrimonio económico de todos los colombianos. Camiones cisterna eran cargados con petróleo venezolano en territorio del vecino que, según las investigaciones de las autoridades, era mezclado con crudo proveniente del robo al oleoducto Caño Limón-Cavemos por el Eln y otras organizaciones criminales. Luego, vía una arquitectura de empresas legales, era comercializado en el exterior. Esa guerrilla, hoy en proceso de paz con el Gobierno Nacional, constituía un eslabón en esta cadena de saqueo de los recursos energéticos de la Nación.

Como lo afirma un comunicado oficial de la petrolera de mayoría estatal, estas urdimbres empresariales y de organizaciones al margen de la ley contra Ecopetrol vienen de tiempo atrás. Según la Dijín, entre 2016 y 2023 han sido capturadas 53 personas involucradas en siete investigaciones por apoderamiento de estos hidrocarburos. Más aún, Ecopetrol reportó que en la última década se han retirado alrededor de 9.925 válvulas ilícitas en los sistemas de transporte de petróleo y ha sido vícti-

ma de unos 1.607 atentados terroristas contra su infraestructura de transporte.

Lo anterior ratifica que Ecopetrol ya lleva varios años asediada por estructuras criminales de empresarios y del Eln y otras organizaciones ilegales que tienen en la mira el botín del crudo de los colombianos. Estas investigaciones y procesos judiciales para el desmantelamiento de estos entramados delincuenciales deben contar con todos los recursos del Estado para llegar hasta las últimas consecuencias.

En este sentido, si bien Ecopetrol ha informado que “hasta ahora” no hay vinculado ningún funcionario de su grupo empresarial y se constituye claramente como una víctima, las autoridades deben continuar identificando a los participantes en este billonario robo, sean empresarios, funcionarios públicos o guerrilleros.

Ecopetrol es no solo la empresa con mayores ingresos del país, sino también una de las más valoradas y respetadas por los colombianos. Corresponde a los directivos del grupo empresarial tomar las medidas necesarias para continuar detectando y neutralizando, de la mano de los entes investigadores, estas operaciones de saqueo. Los esfuerzos para fortalecer la protección efectiva del patrimonio de todos, sin importar de dónde vienen los intentos de vandalizarlo, no pueden cesar.

Es menester no cejar en la máxima defensa de la joya de la corona de las compañías estatales de Colombia y generadora de valiosos recursos para las arcas públicas, el desarrollo regional y la transición energética.

“

Está claro a estas alturas que la estatal petrolera lleva ya varios años asediada por estructuras criminales de empresarios y el Eln.